
 

证券代码：600797                                              证券简称：浙大网新 

浙大网新科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

              编号：2022-001 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

 现场参观             □一对一沟通 

 其他 公司组织的实地调研交流会   

参与单位

名称及人

员姓名 

27家单位及相关人员（详见附件《与会人员清单》） 

时间 2022年 11月 15日 

地点 公司 14楼会议室 

公司接待

人员姓名 

副总裁兼董事会秘书                许克菲女士 

副总裁兼财务总监                  黄涛先生 

政府数字化板块业务负责人          江正元先生                 

能源（电力）数字化板块业务负责人  陈军先生、洪雨晴女士 

投资者关系                        徐越峰先生 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

公司首先就 2022年前三季度的整体情况进行了介绍、并对公司政府数字化业

务、能源（电力）数字化业务两方面跟调研对象进行了介绍和交流。 

其中，政府数字化业务的介绍，主要围绕智慧人社、智慧医疗为核心展开，

重点介绍了公司在智慧监管、人事人才、智慧就业、智慧助残、智慧党建等方向

上的拓展情况和未来的发展趋势； 

能源（电力）数字化业务的介绍，公司从电力改革的时代大背景出发，重点

介绍了公司围绕电力市场构建的多项能源数字化产品及解决方案。如：为电力交

易中心等客户构建的新零售电力交易平台、绿色用能凭证管理平台、绿色能源分

布式电力交易平台；为发电企业构建的新能源数字化管理平台；为售电公司搭建

的面向电力市场的售电营销数字化平台等。该业务领域，公司未来将持续以电力

行业为公司重点的发展的方向，着重发展电源侧交易机构、售电公司以及终端符

合用户的数字化业务领域 

提问与回答环节 

 

Q1：请问公司提到的电力能源新零售的业务是 to B的业务还是 to C 的业务？

如果是 to C 相比 to B 来说有怎样的区别？谢谢！ 

A：近年来，随着电力改革进程的加快推进，更多的平台加入到了电力交易市

场中。特别是售电公司这一角色的出现改变了大家对于平台的感知，售电从发电



 

企业购电，再卖给中小型的企业，从中小企业的感受这一角度来看，更符合零售

的概念。从业务类型上来讲，这是一个 to B的业务。谢谢。 

Q2：请问公司在云南省、广东省等试点省份开发的 APP，是提供给售电公司界

面，还是说是提供给公司 b端的一个数据界面？ 谢谢 

A：两者是公司该平台的用户。从批发的角度，售电公司是从电厂买电，这个

可以通过 APP 界面展示；从零售的角度，售电公司将电卖给企业，也可以通过 APP

上出现并展示公司。 

Q3：请问公司民生业务这一块，根据我们看到的数据，今年三季报这块业务

的毛利率是 57%左右。然后我们看到其实在 2021 年底以前的话，这块业务的毛利

率大概是 60%以上。所以想请教一下这一块的话，毛利率出现降低的这样一个情况，

大概是什么原因？后续会如何变动 

A：毛利率的波动跟今年整体市场的行业、公司该板块业务的结构、用户侧的

一些变化都有一定的关联关系的，目前总体维持一个正常的变动范围。未来，该

业务毛利率的变化，需要结合创业业务的拓展情况、客户数字化业务预算、人力

成本的投入等多方面综合来看。总体上公司预计该业务的毛利率会维持一个相对

稳定的水平 

Q4：最近资本市场上对这个信创，或者说数字经济方面关心的也蛮多的，涉

及到政府数字化这一块，就从企业的层面上，能否谈谈你们的感受？假设能够有

相关的政策，那么会是有哪一个具体的方向呢，会有多大的量？  

A：公司认为在政府行业，信创肯定是大势所趋。信创的推进首先受益的主要

是平台厂商，包括了数据库厂商、中间件厂商以及这个硬件设备厂商。后续我们

认为是原有应用和服务的提升改造。目前，从感受来看，公司从事的很多领域已

经正在做现场的改造及相应的部署，财政支持预算应该也已经初步的到位。 

其次，就政府数字化预算这一块来讲，我们认为，数字化应用的预算未来还

是会略有增加，主要增加行业应用上；其次，从内容的侧重点上，会侧重大系统

的重点保障和数据的创新应用。总体而言，受制于目前的整体的经济情况，公司

认为预算应该和前期保持差不多的一个水平或者略有提升。 

Q5：关于基建数字化这一块。就是我们看到前期在这个北京大兴机场的话进

行了基建数字化的投资。那目前在这个 a r 和 v r 技术方面的投资情况大概是什

么样的一个状态？  

A：在民航领域，公司从承接弱电智能化集成总包、行业软件平台及智能终端

产品入手，积极拓展机场信息化项目。自前年开始，公司陆续在北京大兴机场、

首都机场拿到了机场物联网平台建设项目、无纸化旅客身份查验项目等项目，软

硬件合计收入是五千万左右。以首都机场物联网平台建设项目为例，这是国内首

个机场智能物联平台，同时公司也是民用机场物联网平台建设指南团体标准的参

与制定者。基于首都机场项目的示范效应使得我们在后续的机场开拓的业务中，

具有一定的领先的优势。 

公司认为，受益于“新基建”的政策东风城市、交通等基础设施数字化、智

能化、网联化的业务前景仍然广阔。 

关于 AR 和 VR，这一块公司产生的收入不是特别大，公司目前主要还是将相关

技术应用到数字化基建的这个业务中，包括机场桥梁隧道、地铁之类的项目 

Q6：听说全国政务一体化建设说是会在来类似像长三角、京津冀这样一些区

域先行进行一些试点，收官之后做一个推广。想了解请问下政府推进的一个节奏

或者内容具体是怎样？增量如何？  



 

    A： 

政府数字化增量信息比较难估算。 

但建设内容上：应用一体化方面，国家一直有在推进区域一体化的构建，包

括长三角、珠三角人才、医保的互认等一体化的构建；数据一体化方便，公司预

计未来还是会在国务院的国家平台来进行交换交互，只要制定好数据交换的标准

规则，数据一体化就能够实现  

同时，公司预计随着数据一体化应用建设步伐的加快，未来，公司基于政府

数字化开发构建的创新应用前景非常值得期待。 

Q7：请问公司电力交易营销系统这块儿有没有营收方面的长期的规划？ 

A：目前，公司能源数字化业务刚刚起步，围绕发电侧电厂、售电公司、电力

交易中心本身作为主体，目前业务发展迅速。从公司中标昆明电力交易中心的项

目以来，公司已经开始与多个电力交易中心及电力交易中心的企业客户、电厂、

售电公司开展合作。 

从行业客户的角度来看，全国有三十四个省有这个电力交易中心，每个省至

少一个，每个省有近百个售电公司、几十个电厂。 

公司电力数字化团队的目标是三年实现一个亿的收入。公司非常看好该业务

的前景，虽然目前来讲，刚刚中标的电力交易中心不能马上达到收入的峰值，但

公司相信，基于目前良好的合作关系，随着合作方向、形式、内容的推进这块业

务的前景会十分广阔  

Q8：想问下养老金和企业年金有没有的一些新的系统的一些需求变化出来

的？ 谢谢 

A：养老金和企业年金的数字化的建设不会是个太大的难题，主要就是做数据

交换；但是说到运营，例如养老金和社保的平衡，有没有可能养老金提供社保的

关联性服务，这个点还有待进一步的观察。  

Q9：从历史上看到，其实售电公司在过去交易并不市场化的时候，其实他们

并没有能够赚到钱。那么，如今这一波售电公司还会不会被边缘化？另外我们的

业务主要集中在售电侧，未来有没有可能做到电网侧去？谢谢 

A：以往售电公司有不赚钱的，也有赚钱很多的，过去售电公司竞争力主要体

现在“资源（也就是获取客户）”上，但是随着电力相关产业链的市场化加大，

后续售电公司的竞争力会越来越依赖“专业度（也就是对于上下游供需关系的精

准预测）。比如：能源原材料的价格波动会导致电厂的电力销售价格变动、从而

影响售电公司的电力采购价，因此我们认为，后续售电公司会大浪涛沙，专业度

低的大概率会被淘汰掉一批。 

我们认为电力的交易一定是核心点，通过电力的交易可以发现供需关系、用

电的趋势、波峰波谷等多种信息。未来，基于在现有业务中积累的经验，我们会

积极探索电力资源的后续服务，例如：虚拟电厂就是和电网侧进行灵活互动的一

种业态形式。未来，团队会探索更丰富的形式，将业务延伸到电网侧。 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2022年 11月 15日 

 



 

 

附件：《与会人员清单》 

公司名称 姓  名 

浙商证券 安子超 

天风证券 陈涵泊 

川财证券 孙灿   

国金证券 孙恺祈 

杭州锦炜股权投资基金管理有限公司 陈剑峰 

个人投资者 陈丽君 

瑞特资产 戴宁杰 

浙江中纬资产 董一平 

瑞特资产 葛丰旻 

瑞特资产 何肄杰 

浙江品润投资管理有限公司 胡晓玲 

耀康私募基金(杭州)有限公司 李家旭 

浙江俊皓控股集团有限公司 李小鹏 

明泰资产 刘佩虎 

贵山私募基金 毛程霖 

上海陆浦投资管理集团有限公司 沈利锋 

个人投资者 宋宏 

宁波宝隽资产管理有限公司 孙冰 

杭州东禄资产管理有限公司 孙岚 

杭州来兴元品投资管理合伙企业 孙一统 

深圳市国诚投资咨询有限公司 魏岗 

深圳市国诚投资咨询有限公司 相健 

杭州立元创业投资股份有限公司 谢峰 

浙商创投股份有限公司 于明妍 

浙江巴沃私募 张春 

深圳市国诚投资咨询有限公司 张妃珺 

维金（杭州）资产管理有限公司 张浣 

注：以上排名不分先后。 


